



NOTICIA

## Cali no quiere dar 'papaya' contra el terrorismo: así es el blindaje que alista con apoyo del Ministerio de Defensa

- Estrategia también estará enfocada en fortalecer la seguridad en Jamundí y su zona rural
- Habrá un enfoque especial en el tema de la prevención de acciones delincuenciales.



Autoridades buscan evitar que se presenten de nuevo este tipo de acciones terroristas en la ciudad. Foto: JUAN PABLO RUEDA BUSTAMANTE



José Antonio Minota Hurtado ✉

PERIODISTA

21.05.2025 08:57 | Actualizado: 21.05.2025 11:46



Compartir

Guardar

Reportar

Resumen

Escuchar

Comentar

Aumento en recompensas, más uniformados en zonas estratégicas de Cali y más tecnología en el área de inteligencia policial y militar, son algunos de los apoyos que brindarán desde el Ministerio de Defensa, con el fin de **combatir de manera contundente la amenaza terrorista por cuenta de las disidencias en la capital del Valle del Cauca y alrededores.**





irse de emergencia con  
á, tras un panorama  
en Los Lagos, oriente  
consideración.

ración de la seguridad':

Aunque el mandatario caleño no ha negado el apoyo del Gobierno Nacional en materia de seguridad, sí ha pedido acciones más robustas y contundentes para detener el avance criminal de dichas organizaciones, debido a que han convertido el oriente de Cali y la zona rural de Jamundí, como sus grandes fortines para el desarrollo de sus actividades ilícitas en el Valle y norte del Cauca.

**A esta situación se le suma el escalamiento que han tenido los ataques terroristas en la capital del Valle del Cauca: inicialmente se enfocaban en la Fuerza Pública, ahora, pasaron a atacar a los uniformados en zonas residenciales, donde la población civil se encuentra en grave riesgo.**



Siete personas heridas, entre ellas dos niños, más de 30 viviendas afectadas, saldo del atentado.

FOTO: JUAN PABLO RUEDA BUSTAMANTE

“Hago un llamado a que el Gobierno Nacional redoble la presencia de pie de fuerza en la ciudad y en la zona rural, toda vez que en menos de un mes llevamos dos atentados terroristas dirigidos inicialmente hacia miembros de la Policía, que también son habitantes de nuestra ciudad, somos víctimas de violencia desde hace muchos años y la recuperación de la región comienza por la recuperación de Cali”, enfatizó el alcalde caleño.

Para el ministro Pedro Sánchez, el apoyo de la comunidad es importante a la hora de combatir la criminalidad en la ciudad. Es por eso que la medida inmediata, fue el aumento de la **recompensa de hasta \$ 300 millones, tan solo por el atentado al barrio Los Lagos, que sumado a la de la Alcaldía, queda en \$ 500 millones. Adicionalmente, a esta suma, también se ofrecen \$ 200 millones por los responsables al CAI Ptar, en el nororiente de Cali.**

Además, el líder de la cartera ministerial reiteró los \$ 4.450 millones por alias Iván Mordisco, líder de disidencias, cuyas acciones han generado afectaciones en la región.

“Vamos a neutralizar las amenazas que tenga la hermosa ciudad de Cali. Los caleños no se merecen que haya terrorismo, un terrorismo perpetrado principalmente por las disidencias de ‘Mordisco’, por quien ofrecemos \$ 4.450 millones, y que actúa en el suroccidente del Valle con la ‘Jaime Martínez’, cuyo cabecilla, alias Marlon, **no descansaremos hasta llevarlo a las autoridades, ya que ha perpetrado hasta el secuestro del niño Lyan en Jamundí.** Los criminales se han degradado porque saben que no tienen cabida”, expresó Sánchez.



Alejandro Eder, alcalde de Cali, y Pedro Sánchez, ministro de Defensa, acordaron estrategias.

FOTO:CORTESÍA

**Esta estrategia también está acompañada de un alto componente preventivo, por lo que también se ha ofrecido recompensa de hasta \$ 50 millones para aquellas personas que brinden información sobre posibles atentados terroristas que se vayan a realizar en la región.**

(Le puede interesar: [Clamor por niño secuestrado en Jamundí: piden su liberación para que pueda celebrar su cumpleaños con sus padres](#))

“Este es un problema de todos y no se puede asumir solo desde la región. Cali está comprometida con la seguridad de la comunidad y estamos unidos en el propósito de desmantelar estos grupos delictivos”, destacó el mandatario caleño.



Francia Márquez visitó zona afectada por el atentado en el barrio Los Lagos, en el oriente de Cali.

FOTO:JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

## **Jamundí, otro de los grandes retos**

Tanto el alcalde de Cali, como el ministro de Defensa, son conscientes de que ninguna estrategia de seguridad será efectiva, si no se combaten las disidencias que operan en Jamundí y su zona rural, donde se han presentado mayores acciones delictivas por parte de estos grupos.

El mismo mandatario caleño ha asegurado que en ese municipio vallecaucano, se ha logrado consolidar una estructura dedicada al narcotráfico, que se refleja en sus extensos cultivos de coca, motivo por lo que gran parte de los esfuerzos militares y policiales, tienen este componente dentro de sus objetivos.

Al igual que Cali, también tendrá foco preventivo, con el fin de tratar de evitar acciones como las que se han presentado en sectores como Potrerito y Villa Colombia.



Cinco motocicletas fueron entregadas a las autoridades en Dagua. FOTO:GOBERNACIÓN DEL VALLE DEL CAUCA

## **Articulación con el Valle del Cauca**

Se debe tener en cuenta que la estrategia también está articulada con las autoridades del Valle del Cauca, que desde la Gobernación, también han adelantado gestiones para reforzar la seguridad, especialmente en zonas como Dagua, donde recientemente se entregaron motocicletas para los patrullajes del Ejército, y en Tuluá, en el que a través de acciones conjuntas, han logrado propinar duros golpes al delito de la extorsión, a través de capturas de integrantes de estructuras como la 'Oficina' e 'Inmaculada'.

JOSÉ ANTONIO MINOTA HURTADO

EL TIEMPO CASA EDITORIAL

CALI